

Ciudad Real y Toledo son las provincias que conseguirán mayor ayuda

Los agricultores pueden ahorrarse un 61% en su declaración de la renta

ANGELES S. INFANTE
Ciudad Real

Las medidas de ayuda para paliar los efectos de la sequía, que puso en marcha el pasado año el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) a través del Real Decreto 11/99 pueden suponer un importante ahorro para los agricultores de Castilla-La Mancha que realizan sus declaraciones de la renta mediante el sistema de módulos.

El sistema de módulos consiste en multiplicar por un coeficiente determinado, dependiendo del producto que se cultive o que se explote en la finca, incluido el ganado, la extensión de tierra que se tiene, de forma que se formaliza el pago de determinadas cantidades de dinero como impuestos en la declaración de la renta.

La reducción de estos coeficientes en gran parte de los productos que se cultivan en Castilla-La

Unas 120.000 explotaciones se verán beneficiadas por las medidas recogidas en el Real Decreto 11/99 sobre el sistema de módulos

Mancha debido a las consecuencias de la sequía, puede suponer una importante reducción de los gastos para los agricultores, entorno al 61%, según los responsables del MAPA.

Esta reducción de los coeficientes afecta a 120.000 explotaciones de las 150.000 que hay en Castilla-La Mancha, por lo que la reducción de gastos puede ser bastante importante.

Estas ayudas afectan directamente tanto a los cultivos como a la ganadería, ya que uno de los sectores más afectados por la sequía fue el ganado, cuyo mantenimiento debido a la escasez de pasto supuso un importante gasto. Se calcula que la puesta en marcha de estas medidas contra la sequía puede suponer un importante ahorro para los agricultores, cifrado en las provincias de Ciudad Real y

“ ”
Esta normativa recoge una serie de ayudas para paliar los efectos de la sequía

“ ”
De los 507 puntos de agua que se han propuesto, sólo funcionan 100



Las ayudas afectan tanto a los cultivos como a la ganadería de las zonas afectadas por sequía

Toledo en más de 120.000 millones de pesetas y en Cuenca, Albacete y Guadalajara en cantidades que irán entre los 4.000 y los 6.000 millones de pesetas.

Pero no son las únicas medidas puestas en marcha por el Ministerio de Agricultura que además aprobó la apertura de 507 puntos de agua en toda la región, para paliar las carencias de toda la región. La mayoría de esos puntos de agua son pozos que todavía no se han puesto en marcha.

Tan sólo unos 100 están funcionando en este momento, algo que desde la Administración Central se achacó al Gobierno Regional, porque si bien el coste de esta medida depende del Ejecutivo Nacional, la explotación y la gestión de esos puntos de agua son competencia de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Los agricultores de la región que podrán beneficiarse de estas medidas correctoras de la carencia

de agua sufrida en 1999 empiezan a recuperar ahora sus cultivos que este mes de abril ha llovido de forma cuantiosa en Castilla-La Mancha.

De hecho, según datos de oficiales del Instituto de Meteorología en Ciudad Real, desde los años 70 no se recordaba un abril tan lluvioso en esta provincia, al igual que está ocurriendo en otras de Castilla-La Mancha, por lo que las cosechas se prevén bastante fructíferas.

Torija invierte 90 millones en obras de concentración parcelaria

J.M. MIRANDA
Guadalajara

Cerca de 300 propietarios de parcelas del término de Torija se van a favorecer del trabajo que desde la Delegación de Agricultura y Medio Ambiente se ha realizado como obra complementaria a la concentración parcelaria. Se han construido más de 32 kilómetros de caminos rurales de nueva ejecución, dotados de colectores o pasos de agua en los que el Gobierno regional ha invertido fuertemente para dar servicio a los propietarios de las nuevas parcelas que surgieron del proceso de concentración parcelaria.

Según han asegurado desde la Delegación de Guadalajara, antes de llevarse a cabo los trabajos de concentración parcelaria, existían en el término municipal de Torija más de 6.000 fincas, y son más de 600 hectáreas las que han constituido parte del proceso de concentración, en el cual se trató y acordó la posibilidad de acometer obras nuevas con el fin de favorecer el acceso de los agricultores a las parcelas futuras.

Los trabajos se ha prolongado más de dos años y ahora "los caminos han sido entregados al municipio, si bien se han visto afectados por las obras del AVÉ, lo que ha motivado un escrito de queja del Ayuntamiento de Torija a Fomento", según la delegación.

ALICIA SÁNCHEZ
Toledo

Miguel Arias Cañete inaugura su cargo como Ministro de Agricultura con una manifestación protagonizada en Madrid por las diferentes asociaciones agrarias, a la que han asistido en torno a los 20.000 agricultores de toda España.

El problema venía de atrás: precios abusivos del gasóleo, de los fertilizantes y pago excesivo del IRPF, entre otros motivos.

Los agricultores castellano-manchegos que se manifestaron estuvieron

El Ministerio reconoce el perjuicio que ha supuesto el incremento en el precio de los combustibles e intentará minorizar el efecto

en torno a los 1.000 y 1.500 personas, principalmente de Toledo, Ciudad Real y Cuenca, según señalaba el secretario regional de COAG-IR, Antonio Castellanos, quien reiteraba que los objetivos de la manifestación, a cuyos representantes atendió el nuevo

Ministro de Agricultura en la misma tarde de la movilización, el pasado miércoles día 3, eran la exención del Impuesto Especial sobre Hidrocarburos (13 pesetas/libros) para la actividad agraria; establecimiento de mecanismos de control que eviten subi-

das desproporcionadas de los inputs; establecimiento de un precio social para el gasóleo agrícola y reducción del IRPF.

Por su parte, el Ministerio de Agricultura ha transmitido en un comunicado de prensa que es "consciente del perjuicio

que ha supuesto, para agricultores, ganaderos y pescadores, el incremento en el precio de los combustibles y fertilizantes" por lo que, "se ha puesto en marcha, en las semanas pasadas, un grupo de trabajo que ha mantenido diversas reuniones con las

Organizaciones agrarias, las Cooperativas y las asociaciones pesqueras".

Según Antonio Castellano, las expectativas no son del todo malas, ya que "el Ministerio, por lo menos ha reconocido el problema", y apuntaba que una de las soluciones pasan por tomar medidas para desmonopolizar la actual situación de precios que mantienen las principales distribuidoras de combustible, Cepsa y Repsol, "que han incluso reducido los márgenes que tienen las cooperativas".